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Равнение на хозяйства—маяки!
Труженики деревни, осуществ

ляя решения декабрьского Пле
нума Ц К  КПСС, с новой силой 
развертывают борьбу за увеличе
ние производства сельскохозяйст
венных продуктов. Важным и не
отложным делом является подъ
ем экономики отстающих колхо
зов и совхозов. За последнее 
время в этом направлении прове
дена значительная работа. За 
писка Н. С. Хрущева «О некото
рых вопросах подъема экономи
ки отстающих колхозов и совхо
зов», данные в ней рекомендации 
позволили партийным организаци
ям выявить неиспользованные 

^резервы и возможности для даль
нейшего роста сельскохозяйствен
ного производства.

Сделано, однако, далеко не все, 
и в ряде районов еще имеется 
немало отстающих хозяйств. 
Между тем, как справедливо 
указывалось на декабрьском Пле
нуме ЦК КПСС, у нас нет объ
ективных причин и условий для 
того, чтобы рядом с крепкими, 
передовыми хозяйствами находи
лись слабые в экономическом от
ношении колхозы и совхозы. От
ставание того или иного хозяй
ства прежде всего определяется 
уровнем руководящих кадров • — 
председателей колхозов, дирек
торов совхозов, агрономов, зоо
техников, а также слабостью ме
ханизаторских кадров — трак
тористов, комбайнеров.

«Естественно, что и всю рабо
ту по подъему отстающих колхо
зов, — говорил товарищ Н. С. 
Хрущев, — надо начинать с под
бора в эти хозяйства грамотных, 
юдготовленных, хороших орга
низаторов, рекомендовать их на 
посты председателей колхозов. 
Нужно также подобрать агроно
мов, зоотехников, помочь механи
заторскими кадрами».

Советская деревня богата та
лантливыми организаторами, ав
торитетными вожаками масс. На 
декабрьском Пленуме Ц К  КПСС 
высоко оценена работа извест
ных в стране председателей кол
хозов В. В. Грачева, В. М. Каву
на и других. Встав во главе от
стающих хозяйств, они за корот
кое время вывели 'колхозы и сов
хозы в число передовых. Комму
нисты Украины по праву гордят
ся именами М. Д. Белоуса, В. 3. 
Тура, С. И. Переяславского, Ф. Т. 
Лепилина, С. К. Бойцун, И. А. 
Савченко, И. И. Медынского,

С. И. Оноприенко, П. П. Чер
ненко, Л. М. Крицина и других. 
Проявляя высокий патриотизм, 
они из передовых хозяйств, с 
ответственных постов в районных 
и областных организациях пере
шли работать в отстающие кол
хозы и совхозы. Хозяйства, руко
водимые ими, уже достигли заме
чательных результатов.

Многие парткомы и производ
ственные управления разработали 
конкретные мероприятия по лик
видации отставания экономически 
слабых хозяйств, подобрали для 
них квалифицированных руково
дителей, укрепили опытными спе
циалистами . бригады и фермы, 
расставили коммунистов и комсо
мольцев на решающих участках 
производства. Все это благотвор
но сказалось на деятельности ра
нее отстававших хозяйств.

Пример вдумчивой, настойчи
вой работы по преодолению от
ставания части хозяйств показы
вают партийный комитет и спе
циалисты Хмельницкого производ
ственного управления Винницкой 
области. Главное внимание они 
сосредоточили на укреплении 
колхозов руководящими кадрами. 
За последнее время сюда направ
лено 49 специалистов.

Передовые хозяйства управле
ния взяли шефство над экономи
чески слабыми колхозами, оказы
вают им всемерную помощь. Зна-- 
чительно укреплена материально- 
техническая база отстающих хо
зяйств, улучшена организация 
труда. Специалисты управления, 
партком поставили своей целью 
в течение двух лет подтянуть все 
экономически слабые колхозы до 
уровня передовых. Инициативная 
работа Хмельницкого управления 
одобрена Центральным ' Комите
том КПСС, она явилась хорошим 
примером для тружеников дерев
ни всех районов страны.

Следует отметить, что еще не 
везде так целеустремленно и по
следовательно ведется борьба за 
укрепление экономически отста
ющих хозяйств. В  ряде краев и 
областей вместо повседневной, 
кропотливой организаторской ра
боты в колхозах и совхозах огра
ничились составлением и приня
тием общих решений, партийные 
организации здесь не проявляют 
должной заботы об оказании все
сторонней практической помощи 
отстающим хозяйствам.

В Ярославской области, напри

мер, отстает четвертая часть хо
зяйств. Между тем в ряде про
изводственных управлений этой 
области и теперь мало что де
лается для укрепления их эко
номики. В  Тутаевском производ
ственном управлении — секре
тарь парткома Ю. Г. Никитин, 
начальник управления В. Ф.
Щенников — формально отнес
лись к составлению мероприятий 
по подъему экономики отстаю
щих колхозов и совхозов. Мно
гие земледельцы и животноводы 
не участвовали в этом и даже 
не имеют представления о том,
как и за счет чего их хозяйства 
будут выходить из прорыва.

Задача сельских крайкомов и 
обкомов партии, парткомов и про
изводственных управлений состо
ит в том, чтобы еще раз глубоко 
и конкретно разобраться с поло
жением дел в каждом отстающем 
хозяйстве, оказать ему всесторон
нюю организационную и матери
ально-техническую помощь. За
служивает всемерной поддержки 
патриотический почин тех руко
водителей передовых колхозов и 
совхозов, бригад и ферм, которые 
добровольно переходят в отстаю
щие хозяйства, отдают все силы

и знания улучшению их работы. 
Только за последнее время в де
сятках отстающих хозяйств Кур
ской, Рязанской и других обла
стей Российской Федерации, Ук
раины, Белоруссии, Молдавии, 
Азербайджана и других респуб
лик к руководству пришли опыт
ные, энергичные организаторы и 
специалисты.

Партийные комитеты, производ
ственные управления обязаны не 
только подобрать кадры для от
стающих хозяйств, но и практи
чески помочь им в работе. Сей
час, когда принимаются крупные 
меры по химизации сельского хо
зяйства, развитию орошения, вне
дрению комплексной механи
зации, очень важно вооружить 
всех руководителей, специалистов 
колхозов и совхозов знаниями 
агрохимии, передовым опытом 
ведения земледелия и животно
водства. Надо повсеместно ис
пользовать зимнее время для ор
ганизации массовой учебы тру
жеников деревни.

Практика показывает, что от
ставание ряда хозяйств связано 
с неудовлетворительным исполь
зованием техники, неумелой ор
ганизацией труда механизаторов,

ЗИМОВКА ИДЕТ УСПЕШНО

ПЕРЕВЫПОЛНИЛИ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

Успешно идет зимовка скота 
в Н.-Дмитриевском колхозе. И в 
этом заслуга работников ферм. 
Много старания они вкладывают, 
.чтобы животные стояли в тепле 
и были сыты. Большую помощь 
животноводам оказывают различ
ные механизмы, применяемые на 
фермах. Скотницам не приходится 
носить воду вручную. Во всех 
дворах проведен водопровод, а в 
центральном коровнике установ
лены автопоилки. Навоз вывозит
ся на подвесной тележке за нре- 
делы ферм.
- Позаботились здесь и о тепле. 
Помещение еще с осени утепли
ли. А в свинарнике установили 
парообразователь, который обо
гревает двор.

Несмотря на то, что рацион 
кормления скота на ферме не
плохой, животноводы готовят 
корма перед скармливанием. Со
лому пропускают через соломо
резку, запаривают, потом ее об
рабатывают известковым раство
ром и сдабривают зерновыми от
ходами. Животные охотно поеда
ют эту массу. На ферме постоян
но работает универсальная кор- 
модробилка, которая готовит сен
ную и хвойную муку для свино
фермы. Для молодых телят гото
вится сенной настой.

В результате этих мероприятий 
зимовка скота в артели идет ус
пешно. Продуктивность животных 
растет.

низкой их квалификацией. Вот 
почему следует принять меры к 
тому, чтобы каждый колхоз и 
совхоз был обеспечен механиза
торами для двухсменной работы, 
все трактористы и комбайнеры в 
совершенстве овладели передовы
ми методами труда. Передовые 
отделения «Сельхозтехники» бе
рут отстающие хозяйства на ком
плексное техническое обслужива
ние, направляют туда передвиж
ные мастерские, закрепляя за ни
ми опытных механизаторов. 
Именно в такой конкретной по
мощи и . нуждаются сейчас эти 
хозяйства.

Коренной вопрос преодоления 
отставания части колхозов и сов
хозов — интенсификация сель
скохозяйственного производства, 
получение с каждого гектара 
земли максимального количества 
дешевой продукции. Руководите
ли, специалисты, все труженики 
экономически слабых хозяйств 
должны ясно представить, за счет 
чего следует увеличивать уро
жайность сельскохозяйственных 
культур, укреплять кормовую ба
зу, повышать продуктивность жи
вотноводства. Надо сделать все 
необходимое, чтобы наладить эф
фективное использование мине
ральных туков, заготовить как 
можно больше органических 
удобрений. Не теряя ни одного 
дня, необходимо энергично гото
виться к весеннему севу, отре
монтировать каждую машину, 
очистить семена, обучить кадры.

Возглавить трудовую актив
ность колхозников и рабочих 
совхозов, вызванную решениями 
декабрьского Пленума ЦК КПСС, 
направить их усилия на дальней
ший подъем сельского хозяйства 
— важнейшая задача партийных 
организаций.

(Передовая «Правды» 
за 6 января с. г.).

Соревнуясь за до
срочное завершение 
плана 1963 года, ме
таллурги В ы к с ы  значи 
тельно перевыполнили 
производственную про
грамму по всем у метал
лургическом у циклу. 
Завод выдал сверхпла
новой продукции боль
ше, чем намечал. О бя
зательство по вы п уску  
сверхплановой стали 
перевыполнено почти 
в полтора раза, а по вы 
пуску  сверхпланового 
проката —  почти вдвое. 
В  несколько раз боль

ше Еыдано и сверхпла
новых труб. В и л  сверх 
плана выпущ ено 30 ты 
сяч  ш тук  вместо 20 ты 
сяч по обязательству.
- Все  основные цехи, 
кроме листокровель
ного, перевыполнили
свои обязательства по 
вы п уску  сверхплановой 
продукции. Сейчас на 
заводе развертывается 
социалистическое со
ревнование за перевы 
полнение производст
венного плана 1964
года.

П . Ю Д И Н .

Хорошо закончила пятый год семилетки 
штамповщица механического цеха Досчатинского 
завода медоборудования Мария Ивановна Азза. 
На ее лицевом счету тысячи деталей, сделанных 
сверх установленного задания. И напрасно 
контролеры ОТК старались найти в них изъяны 
— они всегда хорошего и отличного качества.

Руководители цеха тепло отзываются о Марии 
Ивановне. Они уверены, что закрепленный за 
нею пресс всегда в полной исправности. А если 
и случится какая поломка, Азза не будет ждать 
слесарей. Сама определит место повреждения и 
отремонтирует.

Мария Ивановна не -только хорошо трудится, 
но и помогает менее опытным работницам, пере
дает им свой богатый производственный опыт. 
Вот за это и уважают ее в цехе. Иначе и нель

зя. Ведь М. И. Азза ударница коммунистическо
го труда.

На снимке: штамповщица М. И. Азза.
Фото И. МИНКОВА.



Агитатор И. Н. Шуянов

На снимке: И. Н. Шуянов. 

Фото М. ГУБАНОВА.

С  ИВАНОМ НИКОЛАЕВИЧЕМ ШУЯ- 
НОВЫМ мы сидим в конторке 

мастеров. Он неторопливо рассказывает 
о трудовых буднях прокатчиков своей 
смены, о том, как они поработали в ис
текшем году, какие наметки у коллектива 
на будущее.

В прошлом году на металлургическом 
заводе листопрокатчики смены. мастера 
Шуянова добились неплохих показателей. 
Выполнив годовой план по производству 
проката, смена сумела за счет рациональ
ного раскроя сэкономить более 150 тонн 
металла. В дни соревнования за досрочное 
выполнение задания пятого года семилет
ки в цехе успешно изучался опыт луч
шего бригадира смены Василия Гераси
мовича Цыбалова.

Успехи коллектива коммунистического 
труда мастера Шуянова не случайны. Воз
главляя смену, агитатор И. Н. Шуянов 
не забывает самое главное: работу с
людьми, воспитание у них коммунисти
ческого отношения к труду. Характерно

то, что, как агитатор и пропагандист, 
Иван Николаевич не ограничивается чит
кой газет, проведением политинформаций. 
Иногда задушевная беседа с человеком 
дает куда более разительные перемены в 
поведении людей, в их отношении к сво
им обязанностям.

...Было время, когда сварщик Седьднев 
нарушал дисциплину, появлялся на про
изводстве в тяжелом похмельи. Иван Ни
колаевич Шуянов не один раз беседовал 
со сварщиком, побывал на дому у рабо
чего, поговорил с его женой. Так, посте
пенно воздействуя на человека, И. И. 
Шуянов добился того, что Седышев стал 
дорожить званием советского рабочего. 
Правда, недавно Седышев вновь пришел 
в цех с похмелья, за что получил взыска
ние. Но, как бы то ни было, агитатор 
Шуянов продолжает бороться за человека, 
не перестает следить за ним. И веришь, 
что, как мастер, как агитатор, он добьется 
своего-: Седышев станет настоящим чело
веком, полноправным членом коллектива 
листопрокатчиков.

Есть у Ивана Николаевича тётрадь, в 
которой скупые строчки рассказывают о 
думах агитатора, о его замыслах по вос

питанию людей смены. Характерно, что 
в тетради нет текста занятий по экономи
ке, которые Шуянов проводит в цехе кате 
пропагандист. Зато в тетради можно 
встретить итоги работы смены, анализ 
себестоимости-. каждой тонны проката. 
На конкретных примерах родного цеха, 
смены и даже бригады пропагандист 
Шуянов учит рабочих хозяйствовать раз
умно, экономно, беречь металл, топливо 
и т. д.

В дни работы декабрьского Пленума 
ЦК КПСС агитатор Шуянов про
вел цик е̂ бесед с рабочими, сумел разбу
дить их' интерес к тому, что прокатчики 
имеют прямое непосредственное отношение 
к развитию химии. И этот интерес вылил
ся в дополнительные десятки тонн листо- 
еого проката, которые дали для нужд 
народного хозяйства. вальцовщики смены 
мастера Шуянова. Трудовой подъем в сме
не не затухает и сейчас. Соревнование 
разгорается с каждым днем: И в этом не
малую роль играет пламенное слово аги
татора, коммуниста Ивана Николаевича 
Шуянова.

Н. КОРШУНОВ.

В АГИТПУНКТЕ
Многолюдно было в минувш ее воскресенье 

в постоянно действующ ем агитпункте, располо
женном в помещении металлургического тех
никума. Сюда послуш ать лекцию и празднич
ный концерт пришли более двухсот выксунцев.

П рисутствую щ ие с большим интересом 
прослуш али лекцию о декабрьском Пленуме 
Ц К  К П С С , которую прочитала преподаватель 
М . М . Глухова.

По окончании лекции участники художест
венной самодеятельности техникума дали 
большой новогодний концерт.

Б .  Б Ы С Т Р О В ,  
заведующ ий агитпунктом.

Изучают материалы 
декабрьского Пленума

Трудящиеся города и рабо
чих поселков широко изуча
ют материалы декабрьского 
Пленума ЦК КПСС. На пред
приятиях и в учреждениях 
читаююя лекции и доклады, 
проводятся партийные и проф
союзные собрания, на кото
рых трудящиеся с большим 
одобрением отзываются о на
меченных Пленумом захваты
вающих перспективах разви
тия химии.

В горкоме КПСС, на ме
таллургическом и машино
строительном заводах прочи
таны инструктивные докла
ды для агитаторов по ито
гам работы Пленума ЦК 
КПСС. На Шиморском судо
ремонтном заводе по этому 
же вопросу проведены цехо
вые собрания рабочих и слу
жащих.

На днях учащиеся про
фессионально - технического 
училища № 29 вместе с ма
стерами „ учебно-производст
венных групп сделали агит- 
поход в подшефный колхоз 
«Путь Ленина». Перед тру
жениками села с докладом 
«Роль химии в развитии 
сельскохозяйственного про
изводства» выступила вос
питанница училища Зоя 
Панкратова.

II О В А Я  
Г Ж И 3 н ь
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В этот же день участники 
художественной самодеятель
ности этого учебного заведе
ния порадовали нижневе- 
рейцев хорошим концертом 
художественной самодеятель
ности.

Г. ВАСИЛЬЕВ.

Кладовая
/СКРОМНАЯ

ническая
надпись «Тех- 
библиотека». В 

ее читальный зал идут инженеры, 
техники, рабочие, люди пытливой 
мысли, творцы новых машин и 
приспособлений.

На стеллажах для свободного 
доступа аккуратно разложено 
около 20 тысяч книг, брошюр, 
описаний, схем и формул по всем 
отраслям машиностроительной 
промышленности и видам техни
ки. Библиотека получает сто 
наименований технических жур
налов, сюда приходят брошюры

Н И КО Л А ЕВС КА Я  ОБЛАСТЬ.
На комсомольско-молодежной 
ферме колхоза имени Жданова 
Первомайского производственное 
управления, которой недавн 
присвоено звание коллектива 
коммунистического труда, уже 
получено более 2.500 килограм
мов молока от каждой коровы, 
а передовая доярка Екатерина 
Бойко довела надой до 3.800 ки
лограммов и завоевала первенст
во в соревновании доярок обла
сти. Ее имя занесено на област
ную Доску почета.

На снимке (слева направо): 
передовые доярки колхоза имени

__ _  _______ ________________  Жданова Екатерина Бойко, Ев-
1 гения Герасименко, Анна Кихтя 

по научно-передовому опыту из и Валентина Сираченко.
157 институтов Советского Союза.' Фото К. Дудченко.

— Какая тема вас интересует?— ) Фотохроника ТАСС,
добродушно спрашивает заве.)
дующая библиотекой Валентина    —-—    —  ■ ’

технической
Ивановна Орлова вошедшего.

— Я электросварщик...
— Пройдите сюда.
И Валентина Ивановна направ

ляет рабочего Ю. А. Шаронова 
в открытый зал книжного фонда, 
к разделу «Сварочное производ
ство». И, найдя здесь книгу «По-

5^ чглекислого газа», он заметил: 
— Вот это то, что мне надо...
В  читальном зале библиотеки 

всегда людно. Количество посети, 
телей значительно возросло пос,

МЫСЛИ щ
Пленума Ц К  КПСС, на котором 
обсуждались вопросы развития 
химии. Сюда п р и х о д я т

Учитель—профессия гордая
луавтоматическая сварка в среде рабочие-новаторы, конструкторы,

инженеры, техники, студенты

Каждый день бесконечным потоком спешат 
на работу люди. У них разные профессии, воз
раст, характеры и мировоззрения. Но объединя
ет их всех великое слово — труд.

В потоке этой трудовой армии в ногу со все
ми шагает славный отряд учителей.

Учитель! Как скромен, обширен, а порой не
заметен его труд. Как мать растит ребенка, так 
и он кропотливо воспитывает своих питомцев. 
И когда они покидают родные гнезда, то долго 
еще сохраняют в памяти образы своих настав
ников.

Как и все, начинает свой трудовой день пре
подаватель русского языка и литературы Мо* 
наковской средней школы Елизавета Степановна 
Тренкунова. Мастерски, творчески, с большим 
знанием дела проводит она каждый урок. Как 
от прекрасно исполненной песни, испытываешь 
чувство удовлетворения от умело построенных 
Елизаветой Степановной уроков. Они всегда раз
нообразны и целенаправлены.

Большая работа на уроке проводится по раз
витию речи учащихся, обогащению словаря, по
вышению грамотности. Всегда ровный, спокой
ный (но не монотонный) голос преподавателя 
создает непринужденную обстановку в классе. 
Ученики внимательно слушают указания, быстро 
и хорошо выполняют их.
. Елизавета Степановна всегда там, где учени

ки: на уроках и дополнительных занятиях, 
репетициях художественной самодеятельности

на
и

на часах классного руководства у старшекласс
ников, где знакомит учащихся с искусством и 
живописью мастеров кисти Репина, Левитана, 
Айвазовского.

Не менее эффективно проходят уроки у пре
подавателя русского языка и литературы Мур- 
зицкой восьмилетней школы Елизаветы Василь
евны Хруновой. Тщательно продуманные, свя
занные с жизнью, они всегда вызывают уча
щихся на размышления. Как правило, учитель
ница начинает урок с вопроса: «А что вам бы
ло непонятно?»

Елизавета Васильевна проводит большую ин
дивидуальную работу с отстающими, которые 
постепенно начинают делать меньше ошибок, 
глубже мыслить.

Свою любовь к предмету учительница ста
рается привить детям.

Вспоминая слова И. С. Тургенева о великом, 
могучем, правдивом и свободном русском языке, 
невольно задумываешься над тем, что многие 
наши преподаватели полностью используют богат
ство, многообразие и достоинства русского языка 
для воспитания молодых строителей коммуни
стического общества.

Л. ОНУНЕВА, 
инспектор РОНО.

высших и средних учебных заве
дений. Различны их профессии, 
оазличны и требования. Токарь 
В. В. Миронов знакомится с но
вой технологией по резанию ме
талла, сверл о в щ и ц а Нина 
Сиднева изучает точность, произ
водительность и экономичность 
механической обработки — она 
студентка I I I  курса Горьковского 
политехнического института. Ма
стер электроцеха В. В. Личнов 
набрал сразу несколько книг по 
энергетике. Всего на абонементе 
находится свыше 8 тысяч томов.

— Круг тем, интересующих по
сетителей, настолько широк и 
оазнообразен, — рассказывает
заведующая библиотекой, — что 
нам приходится часто обращаться 
в книжные магазины других го
родов.

— Ну, а если и там не найдет
ся нужных книг?

— Все равно мы не оставляем 
читателя без внимания. В таких 
случаях прибегаем к межбиблио
течному абонементу городов Мо
сквы, Ленинграда, Горького и
других.

В распространении и пропаганде 
книг библиотеке помогает общее г- 
венный совет, в котором актив
ностью отличаются начальник 
отдела механизации и автомати
зации В. В. Киреев, художник 
И, М. Звенигородский, инженер 
техинформации С. Ф. Архангель
ский.

И. М Ы Ш А ЕВ .



Ярославская область. Много 
интересных опытов по практиче
скому применению сапропеля — 
ценного -'т органоминерального 
удобрения — проделал коллектив 
кафедры ботаники Ярославского 
педагогического института имени 
К. Д. Ушинского. Результаты 
опытов показали, что сапропель 
(озерный ил) является прекрас
н ы м  м е с т н ы м  у д о б р е -  
нием, содержащим в себе все 
необходимые вещества для ра
стений. Внесение 40 тонн сапро
пеля на гектар под картофель 
дает прибавку урожая на 40 
процентов. Так же отзывчивы 
на это удобрение лук и некото
рые другие культуры.

В 1964 году силами студентов 
под руководством заведующего 
ботаническим садом института 
Б. Н. Хохлова будут произво
диться опыты с сапропелем на 
площади 50 гектаров. На опыт
ные поля уже вывезено более 
5.000 тонн этого удобрения. А 
теперь, в зимнее время, опыты с 
сапропелем ведутся в оранжерее 
института.

На снимке: заведующий бота
ническим садом института Б. Н. 
Хохлов и студентка биологиче
ского факультета Е. Наумова 
в оранжерее.
Фото И. Дынина.

Фотохроника ТАСС.

Мероприятия— под контроль общественности

Запланированное—под сукном
— Да, наш колхоз числится в списках 

отстающих, — отвечая на наш вопрос, 
говорит секретарь партийной организации 
Д.-Песоченского колхоза Г. А. Зудин. — 
А почему думаете? Да лишь потому, что 
у нас животноводство запущено.

— А какими путями его можно под
нять? — поинтересовались мы.

— Как вам сказать-то... — Зудин за
думался, потом протянул нам папку, — 
здесь все сказано. Это мероприятия по 
дальнейшему подъему нашего хозяйства. 
Еще в прошлом году мы их принимали.

В одном из пунктов мероприятий нахо
дим, что основными путями подъема жи
вотноводства являются: специализация,
рост поголовья и повышение его продук
тивности, улучшение племенного дела и 
работы с. кадрами.

Записано коротко и ясно. Но когда 
знакомишься с истинным положением дел 
на фермах, то многое становится неясным.

Возьмем, к примеру, племенное -дело. 
Само название его говорит о том, что 
оно направлено на выведение породного 
скота. А раз породного, значит и высоко
продуктивного. Но почему-то о нем забы
ло правление артели. В результате пункт 
искусственного осеменения остался не 
отремонтированным, и техник-осеменатор 
П. Т. Лужин был вынужден уйти в 
строительную бригаду.

В этом хозяйстве неудовлетворительно 
проходит и зимовка скота. А причина тут 
одна: плохо к ней готовились. Скотные 
дворы до сих пор не имеют тамбуров, по
этому в помещениях холодно. Холод да 
плюс к тому скудный рацион кормления 
животных сказываются на их продуктив
ности. Оттого на фермах Д.-Песоченского 
колхоза низкие надои и привесы.

— Недостатки есть, — соглашается 
Г. Л. Зудин, — и их можно устранить. 
Но вот как быть с кормами. Их ведь у 
нас не прибудет.

То, что кормов не прибудет, — это 
факт. Но ведь нужно проявлять заботу 
и о будущей зимовке скота. А поэтому 
уже сейчас необходимо закладывать ос
новы прочной кормовой базы. Как этэ 
лучше сделать, руководство колхоза "зна
ет. Оно же составляло мероприятия по 
дальнейшему подъему своего хозяйства.

В разделе «Полеводство» черным по 
белому записано: «Чтобы поднять уро
жайность сельскохозяйственных культур, 
нужно больше вносить удобрений. С этой 
целью надо создать в хозяйствах бригады 
по вывозке удобрений и механизирован
ные звенья по возделыванию пропашных 
культур. Сев проводить лучшими семена
ми районированных сортов».

Но слова, написанные пером, пока 
расходятся с делом. С подготовкой к ве

сеннему севу дальнепесоченцы не спе
шат. В результате семена в хозяйстве 
до сих пор не доведены до посевных кон
диций. Они сильно засорены, работа по 
их очистке не проводится, тогда как на 
токах простаивают две зерноочиститель
ные машины.

Не созданы в колхозе и бригады по 
вывозке удобрений. А если отдельные 
члены полеводческих бригад и вывозят 
иногда навоз, то разбрасывают его. в поле 
мелкими кучками, отчего это ценное 
удобрение выветривается и теряет свои 
качества.

Казалось бы, что сейчас'-самое время 
проводить учебу с полеводами и животно
водами. Но и этого не делается. А разве 
могут колхозники творчески работать без 
знания зоотехнии и агрохимии? Конечно, 
нет.

Из всего сказанного напрашивается 
один' вывод, что мероприятия по дальней
шему подъему хозяйства в Д.-Песочен- 
ской артели пока не выполняются. Они 
лежат под сукном. И о них вспоминают 
лишь тогда, когда приезжает кто-нибудь 
из райцентра.

Мероприятия по дальнейшему подъему 
хозяйства — это руководство к действию. 
Об этом не следовало бы забывать руко
водителям Д.-Песоченского колхоза.

И. ЛЕСАЕВ.

Л

ТОРГОВЛЯ С НАРУШЕНИЯМИ
М агазин должен был откры ться утром, а от

кр ы лся  в час дня. Вместо продавца хлебом торгует 
уборщица. Цены на товары, как правило, не ука за 
ны. М альчик, пришедший в магазин по поручению 
матери, был обсчитан...

Д умаете, речь идет о недостатках, замеченных 
в разных магазинах? Нет, все эти беспорядки тво
р ятся  в Благодатовском магазине, которым заведует 
В . В . Тутурова.

Правлению  райпотребсоюза надо решительнее 
искоренять такие беспорядки, а с мнением работни
ков прилавка, скомпрометировавших себя, пожа
луй , считаться не обязательно.

А . Л Е В К И Н ,  
зам. председателя группы 
содействия партгосконтролю.

УСПЕХ ДЕЛА РЕШАЮТ КАДРЫ
Кузнечно  - з а г о т о в и -  механик завода тов. Браж- 

тельный цех завода Д Р О , кин, но мер не принима- 
как и другие цехи пред- ют. Правда, слесари-ре
приятия, ежегодно попол- монтники стараются, раз- 
няется новым высокопро- бирают механизмы и сно- 
изводительным оборудова- ва собирают их, но поло
нием. Только за последние жение от этого не меняет- 
полтора года здесь уста- ся.
новили и пустили в экс 
плуатацию мощные прес
сы , гильотинные пресс- 
ножницы и другие уни-

В  новой Программе
партии записано, что 
«Важ нейш ее значение
приобретает систематиче-

Мастер своего дела
Летом 1958 года Зоя Шилина чественную отливку деталей. Ей хватает и на учебу, и на общест- 

®первые появилась в цехе №  6 ни разу не приходилось слышать венную работу, и на занятия 
завода дробильно-размольного слова: «переделать стержень», спортом. Участвуя в лыжных со-
оборудования. Встретив старшего как это иногда бывало с други- ревнованиях, она получила не- 
мастера Бориса Ивановича Аса- ми стерженщицами. О Зое в цехе сколько Почетных грамот спорт- 
лова, она спросила: говорят: «Она хороший мастер общества ДСО «Труд».

—’Скажите, пожалуйста, где своего дела». В Я К О В Л Е В
н а ходи тся н а ч а л ь ни к цех а ? Бригада, в которой работает На снимке: шая е"„.

— В цеховой конторе. А по Зоя Шилина, первой в цехе № £ чяг,ола про
.какому делу он вам нужен? вступила в соревнование за зва- завода Д

—Меня направили сюда из от- ние бригады Л коммунистического 
дела кадров. Работать здесь бу- труда и первой завоевала его.
ДУ- Добиваясь высокого качества

—Да, по этому вопросу надо стержней, Зоя систематически пе- 
к нему. Идемте, я вас провожу, ревыполняет сменные задания.

3. А. Шилина.
Фото И,- Минкова.

кальные механизмы. Но ское повышение квалифи- 
беда в том, что они часто кации работников про- 
выходят из строя. В  чем мыш ленности и других от
деле? М ож ет быть, они раслей народного хозяйст- 
неисправны? Ничего по- ва в связи  с техническим 
добного! Причина одна: прогрессом. Необходима 
обслуживаю щ ий персонал планомерная подготовка, 
не обучен и не знает не обучение и рациональное 
только устройство конст- использование трудящих- 
рукций механизмов, но ся ...»  Но это указание 
даже и самых элементар- Программы партии на за- 
ных правил их эксплуата- воде не выполняется. От- 
ции Дел технического обучения

о ' частых выходах из предприятия занимается
строя уникального обору- ч ? м УГ°Д Н0' по только не

_ обучением рабочих, обслу
живаю щ их и ремонтирую-дования знают и руково 

дители цеха и главный

Ознакомившись с документа
ми, начальник цеха сказал:

—Будете работать стержен
щицей.

— Хорошо, — произнесла в 
ответ Зоя и направилась было к 
выходу.

— Нет-нет, обождите, —  оста
новил ее начальник цеха.

— Вы ведь не> знакомы с-••этой 
работой. Вот старший мастер 
Борис Иванович познакомит вас, 
покажет на месте, с чего и как 
начинать. Работа стерженщицы не 
простая, она требует большой 
смекалки, вдумчивости и 
гельности.

Твердо придерживаясь советов 
и наставлений начальника цеха 
и старшего мастера, уже в пер
вые месяцы Зоя хорошо овладе
ла специальностью стерженщицы. 
Набиваемые ею стержни позво
ляют

118— 120 процентов выполнения 
нормы — таковы ее производст
венные показатели. В  августе 
1963 года она участвовала на 
областном слете ударников ком
мунистического труда.

В настоящее время Зоя учится 
в восьмом классе вечерней 
школы. Вместе с этим она ведет 
и общественную работу, является 
членом «комсомольского про
жектора» и профгрупоргом 
бригады стерженщиц.

Недавно цех получил важный 
внима- заказ для сельского хозяйства 

по отливке деталей к кормодро- 
билкам. С первых же дней Зоя 
активно участвует в выполнении 
этого заказа.

Есть у Зои и еще одно заме
чательное качество: она хорошо 
научилась распределять свобод-

щих уникальное оборудо
вание.

В  ближайш ее время в 
кузнечно-заготовительном 
цехе будет установлено 
новое, более мощное обо
рудование. А  поэтому 
сейчас, не теряя времени, 
нужно организовать техни
ческое обучение кадров из 
числа эксплуатационников 
и обслуживаю щ его персо
нала всей группы механи
ка: слесарей, дежурных 
слесарей и электриков.

П . З А Й Ц Е В ,  
слесарь кузнечно-за
готовительного цеха.

производить высокока- ное от работы время. Теперь его
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Мир приветствует послание Н. С. Хрущева
Нек известна, Председатель Совета Минист

ров СССР Н. С. Хрущев 31 декабря 1363 года 
направил главам государств (правительств) 
стран мира послание по поводу территориаль
ных споров между государствами и путей их 
урегулирования. Зга проблема, как отвечается 
в послании, имеет очень важное значение для 
дела укрепления мира.

В послании говорится о главных положениях 
такого соглашения. Это, во-первых, торжествен
ное обязательство государств — участников не 
прибегать к сило для изменения сложившихся 
государственных границ. Во-вторых, признание 
того, что территория государств не должна да

же временно являться объектом какого-либо 
вторжения, нападения, военной оккупации, либо 
других насильственных мер, прямо или косвен
но предпринятых другими государствами. 
В-третьих, твердое заявление о тем, что ни раз
личие в общественном и государственном строе, 
ни отказ от признания или отсутствие диплома
тических отношений, как и никакие другие 
предлоги, не могут служить основанием для на
рушения одним государством территориальной 
неприкосновенности другого государства. В-чет
вертых, обязательства разрешать исключитель
но мирными средствами все территориальные 
споры.

Новость номер один

США. Послание Н. С. Хруще
ва продолжает оставаться ново
стью номер один для американ
ской печати. Советский Союз по- 
прежнему держит в своих руках 
мирную инициативу — таково 
мнение многих обозревателей 
американской столицы. Газеты 
приводят заявление государст
венного департамента, в котором 
говорится, что предложения 
главы Советского правительства 
«будут тщательно изучены» Сое
диненными Штатами вместе с их 
союзниками по НАТО с тем, что

бы «найти конструктивные шаги, 
которые бы помогли ослаблению 
напряженности в мире». Однако 
государственный департамент 
назвал послание «разочаровы
вающим».

Какова бы ни была реакция 
официальных лиц в Вашингтоне, 
указывает в газете «Вашингтон 
пост» М. Мардер, «становится 
ясным одно, что это послание— 
первая конкретная мирная увер
тюра 1964 года, и оно явится 
предметом продолжительных
обсуждений во всем мире».

ПРОГРАММА ККРА
БО Л ГА РИ Я . «Новая советская 

программа мира», «В интересах 
мира и безопасности народов 
«Исключить применение силы в 
территориальных спорах между 
государствами» — под такими; 
заголовками болгарские газеты 
опубликовали на первых полосах1 
послание Н. С. Хрущева главам 
государств (правительств) стран 
мира.

Послание Н. С. Хрущева, под-| 
черкивает «Земледелско знаме», 
представляет собой новый мощ
ный инструмент в борьбе за ос-' 
лабление фронта империализма^ 
за изоляцию его самых агрессив-j 
ных кругов.

(ТАСС)

ЗИМНИЙ ЛЕС. Фотоэтюд А. Волкова.

Добрая весть

ЯПО НИ Я. Новая мирная ини- ный текст послания и комментл-1 
циатива Советского Союза—так рии к нему, 
характеризуют японские газеты «Предложение Н. С. Хрущева) 
послание Председателя Совета —пишет «Майнити», — является 
Министров СССР Н. С. Хрущева.

«Асахи», «Иомиури», «Майни
ти» и другие газеты поместили не1* политики Советского 
под крупными заголовками пол

первой ласточкой мирной внеш
Союза

в новом году».

СЧАСТЛИВЫ
В сберегательной кассе 

нашего города и района толь
ко за первые три дня после 
опубликования тиражной таб
лицы денежно-вещевой лоте
реи восьмого выпуска предъ
явлено 560 счастливых биле
тов.

В числе выигрышей 6 хо
лодильников «Саратов-2», 13 
шерстяных одеял, 9 ковров,
5 стиральных машин.

Сотрудница райсобеса А. II. 
Родина и работница торга 
М. С. Большова оказались

£ БИ Л ЕТ Ы
обладателями холодильников 
«Саратов-2» стоимостью по 
150 рублей каждый.

—Я уже не первый раз 
выигрываю по денежно-веще
вой лотерее. Вот и на этот 
раз мне посчастливилось. По 
лотерейному билету я выиг
рала холодильник «Сара
тов-2», — заявила М. С.
Большова.

Сейчас сберкассы ироиз 
водят оплату вывгрыией.

А. СЕРГЕЕВА.

БЕРЕЧЬ ДОБРО ОТ ПОЖАРОВ
Руководители колхозов и ра

ботники ферм заботятся о соз
дании хороших условий для зи
мовки скота, но порой мало об. 
ращают внимания на сохранение 
колхозных построек и скота от 
пожаров.

В ряде колхозов нашей обла
сти имелись случаи пожаров на 
животноводческих фермах с ги
белью скота. Так, в деревне Jlo- 
патище Кстовского района в

КАК МЫ ДОБИВАЕМСЯ СЦЕНИЧЕСКОГО МАСТЕРСТВА
Нам, колхозникам Ефановской сельхозартели, довелось 

посмотреть спектакль по пьесе А. Приклонского «Когда вос
ходит солнце» в постановке объединенного Волосовского и 
Угольновского самодеятельного драматического театра. 
Спектакль был исполнен великолепно. Замечательная игра 
артистов, хорошее музыкальное и декоративное оформление 
доставили зрителям большое удовольствие.

Присутствовавшие на спектакле от всей души выразили 
благодарность исполнителям ролей и в особенности руково
дителю самодеятельного театра А. С. Васячкину и попроси
ли его рассказать о том, с чего начинали кружковцы созда
ние самодеятельного театра и как им удалось добиться та
кого высокого мастерства.

Ниже публикуется рассказ А. С. Васячкина о создании 
и творческом росте самодеятельного драматического театра.

Г О Д  ТОМУ НАЗАД у нас
' родилась идея — создать 

при клубе драматический кружок. 
Учителя школы, активисты клуба, 
работники советских учреждений 
горячо откликнулись на пред
ложение — активно участвовать 
в художественной самодеятельно
сти. Первую пробу своих драма
тических сил мы начали с пьесы 
драматурга А. Арбузова «Поте
рянный сын». Провели несколько 
репетиций, во время которых об
ращали особое внимание на тща
тельную отработку ролей.

Когда была поставлена эта 
пьеса на сцене клуба, зрители 
единодушно одобрили игру драм- 
кружковцев. Это не только 
воодушевило нас, но и создало 
нашему коллективу хррошую ре
путацию. В  драмколлектив нача
ли вливаться все новые и новые 
любители сценического искусства.

Так оформился наш сельский 
самодеятельный драматический 
театр. Сейчас в его составе на
считывается 17 участников.

Затем была подготовлена и по
ставлена пьеса А. Приклонского 
«Когда восходит солнце». Эту 
пьесу мы решили поставить по
тому, что она отвечает на злобо
дневные жизненные вопросы. В 
ней идет разговор со зрителем о 
больших человеческих чувствах.

о цельных героических характе
рах.

Особенно много мы занимаемся 
с начинающими исполнителями. 
Помимо того, что они хорошо 
разучивают роли, мы подробно 
рассказываем им о том, как они 
должны держаться на сцене, как 
вести разговор. Все это крайне 
важно и необходимо знать испол
нителям пьес для того, чтобы во 
всей полноте донести до зрите
лей не только содержание пьесы, 
но и смысл каждой фразы.

Конечно, все это давалось не
легко, требовались ' от каждого 
вдумчивые размышления, творче
ские искания.

Особенно большое воздействие 
на зрителей оказывает спектакль, 
когда он сопровождается хоро
шим музыкальным, декоративным 
и световым оформлением. Мы, 
например, постарались достать 
пластинки с театральными шу
мами.

Вполне понятно, что после
долгой и кропотливой работы по 
подготовке спектакля участники 
его с особым интересом выступа
ли на сцене. Спектакль «Когда
восходит солнце» с большим ус
пехом прошел в Волосове и в 
других населенных пунктах. Но 
эта удача не ослабила у нас
стремления продолжать новые
поиски.

Во время постановки спек
такля «Когда восходит солнце» 
в селе Ефаново меня спросили: 
«Как вам удалось добиться та
кого высокого мастерства?» Я от
ветил: «Основным условием ус
пеха являются любовь к делу, 
желание более полно раскрыть 
перед зрителем содержание 
пьесы и добиться мастерского ис
полнения ролей».

Очень хорошо зарекомендовали 
себя участники самодеятельного 
драматического театра А: Тара
сова, А. Тимофеева, А. Корнило
ва, А. Тарасов и четвероклассни
ца Н. Ананьева.

Сейчас наш коллектив гото
вится к постановке одноактной 
пьесы А. Арбузова «Ночь перед 
бессмертием».

А. ВА С ЯЧКИ Н ,
руководитель сельского само

деятельного театра.

На снимке: А. С. Васячкин.
, Фото И. М ИНКО ВА .

телятнике возник пожар от за
мыкания электропроводов элект
рокипятильника, изготовленного 
кустарным способом. В колхозе 
«Мотор» Сергачского района от 
короткого замыкания в трех
полюсном электрорубильнике ус
тановки «елочка» также возник 
пожар.

Имелись случаи пожаров в 
животноводческих помещениях 
и в Выксунском районе. В Сере
брянском колхозе от неосторож
ного обращения с огнем сгорел 
конный двор, а в Сонинском — 
кормокухня. Эти факты показы
вают на то, что отдельные руко
водители колхоза и работники 
животноводческих ферм прене
брегают правилами противопо
жарной безопасности. При про
верке состояния животноводче
ских построек обнаружен ряд 
грубейших нарушений в колхо
зах: Ломовском, Тепловском,
Шилокшанском, Гремячевском и 
других. Печи в кормокухнях не
исправны, запасов воды для по
жаротушения не имеется, мото
помпы поломаны. В Тепловском

колхозе на животноводческой 
ферме организовали стоянку п 
ремонт тракторов.

Такое отношение к вопросам 
пожарной охраны животноводче
ских построек и скота может 
привести к большим неприятно
стям. Терпеть этого нельзя. 
Председателям колхозов, брига
дирам, заведующим фермами, 
начальникам Д П Д  нужно не 
проходить мимо таких наруше
ний, своевременно устранять их.

Все животноводы обязаны 
знать правила пожарной без
опасности и уметь пользоваться 
пожарным инвентарем. Скотные 
дворы должны круглосуточно 
охраняться, в них нужно иметь 
быстроотцепляющнеся ското-
привязи, ворота и двери необхо
димо очистить от снега и навоза. 
Только при строгом соблюдении 
правил пожарной безопасности 
можно сохранить скот и живот
новодческие постройки от пожа
ров.

М. Т Ю Л ЕН ЕВ , 
инспектор областного управ

ления пожарной охраны.

И з в е щ е н и е
11 января г 6 часов вечера в Большом зале Дворца 

культуры машиностроителей состоится публичная лекция 
«Международное положение СССР».

Лекцию читает член Горьковского областного общества 
«Знание» А. И. Великоречин.

Билеты продаются.
* Горком КПСС.

Редактор М. М. РО ГО В.

Маслов Вениамин Иванович, 
проживающий в д. Борковке 
Выксунского района, возбуждает 
гражданское дело о расторжении 
брака с Масловой Клавдией Ва 
сильевной, проживающей в 
г. Выксе, станция 1, дом грузчи
ков.

Дело слушается в Выксунском 
нарсуде._____________________________

* . Коллектив завода изоля
ционных материалов извещает 
о смерти старейшего работни
ка завода

Д РО ЗД О ВА  
Василия Николаевича 

и выражает глубокое собо
лезнование семье покойного.
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